

Dieu sait tout !

« Jésus connut aussitôt par l'Esprit ce qu'ils disaient en eux-mêmes, et leur dit : « Pourquoi une telle pensée dans vos cœurs ? » Marc 2, 1-12

« Les yeux du Seigneur observent les voies de l'homme et surveillent tous ses sentiers. » Proverbes 5, 15-6,3

Dieu sait tout, connaît tout, voit tout, entend tout; avant, pendant et après.

Il sait à distance que Lazare s'est endormi, Il connaît Nathanaël avant de l'avoir rencontré, Il décrit à ses disciples la personne qu'ils vont rencontrer à l'entrée dans Jérusalem et l'âne qu'ils vont trouver attaché, Il sait que Judas va le livrer et que Pierre va le renier trois fois.

Dieu n'est pas pour autant une caméra de surveillance qui enregistre toutes nos actions pour nous imposer ensuite le repentir. Dieu nous avertit parfois mais Il ne s'impose pas.

La seule préoccupation de Dieu est l'amour. Si Dieu nous imposait de l'aimer et de lui obéir ce serait de la soumission et non de l'amour.

Nous pouvons à tout moment exercer notre libre arbitre : celui de cultiver ce qui est agréable à Dieu ou bien de lui désobéir.



Dieu sait tout de nous et nous-mêmes connaissons nos actes et nos pensées.

Ce n'est pas Dieu qui exige de nous de nous confesser. C'est nous qui faisons le choix, inspiré par l'Esprit saint, de rendre compte de nos péchés devant Dieu dans une collaboration entre la grâce divine et notre volonté libre.

Cela fait de nous, non pas un individu –un être humain, créé par Dieu sous une forme déterminée et définitive, semblable aux autres- mais une personne unique, singulière, en perpétuelle transformation.

Ce qui est intéressant n'est pas « ce que je suis » mais « qui je suis ».

Nous pouvons, par l'action de l'Esprit saint, renoncer librement à notre volonté propre pour répondre à la volonté de Dieu. Par la confession, nous attestons de ce choix.

Nous renouvelons la grâce du baptême en renouvelant notre volonté d'appartenir à la famille du Christ, communauté de personnes en communion avec Dieu.

Dieu ne nous quitte pas des yeux, non pas pour nous juger mais pour nous secourir.

Un prêtre raconte...

Un jour, un enfant va chez un ami qui lui offre un bonbon.

L'enfant refuse car il sait que ses parents ne voudraient pas qu'il en mange avant le repas.

Son ami insiste : "Prends-le ! Tes parents ne sont pas là, il n'en sauront rien !"

L'enfant lui répond : "Effectivement, mes parents ne le sauront pas, mais moi je le saurai !"